

# Institutionen des Konflikts und der Unsicherheit



## **Institutionen der politischen Differenz**

Zur Ordnung des Konflikts bei Chantal Mouffe  
und in den Theorien radikaler Demokratie

Von Dr. Malte Miram, M.A.

2024, 414 S., brosch., 99,- €

ISBN 978-3-7560-1441-5

(Schriftenreihe der Sektion Politische Theorie und Ideengeschichte in der DVPW | Studies in Political Theory, Bd. 45)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1441-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1441-5)

Die Studie interveniert in die aktuelle Debatte um das „Institutionendefizit“ in den Theorien radikaler Demokratie. Diese krisendiagnostisch sensible, aber institutionentheoretisch eher schwach aufgestellte demokratietheoretische Familie wird mit der sozial- und politikwissenschaftlichen Vielfalt an Institutionenverständnissen konfrontiert. Mit der dafür entwickelten Heuristik wird zum einen deutlich, dass in der

Debatte unterschiedliche Institutionenverständnisse angelegt werden. Zum anderen können so die institutionellen Überlegungen bei zentralen radikaldemokratischen Autor:innen selbst (Chantal Mouffe, Jacques Rancière) wie in verschiedenen Weiterentwicklungen identifiziert und differenziert analysiert werden. Insbesondere werden dabei auch Institutionen der politischen Differenz diskutierbar.

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# Institutions of Conflict and Uncertainty



## **Institutionen der politischen Differenz**

Zur Ordnung des Konflikts bei Chantal Mouffe  
und in den Theorien radikaler Demokratie

By Dr. Malte Miram, M.A.

2024, 414 pp., pb., € 99,00

ISBN 978-3-7560-1441-5

*(Schriftenreihe der Sektion Politische Theorie und Ideengeschichte in der DVPW | Studies in Political Theory, vol. 45)*  
in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1441-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1441-5)

This study intervenes in the current debate on the 'institutional deficit' of theories of radical democracy. This family of democratic theories, which is sensitive to crisis diagnostics but rather weak in terms of institutional theory, is confronted with the diversity of understandings of institutions in social and political science. The heuristic developed for this purpose makes it clear, on the one hand,

that different understandings of institutions are applied in the debate. On the other hand, the institutional considerations by key radical democratic authors themselves (Chantal Mouffe, Jacques Rancière) and in various further developments can thereby be identified and analysed in a nuanced manner. In particular, institutions of political difference can be discussed.

**Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore**

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).